



<校訓>
敬愛 自主 剛健

未来橋

令和7年6月
高浜町立高浜中学校



Takahama Junior High School

人と人をつなぐ伝統文化

夜ごとに響く威勢のよい掛け声と太鼓の音に、地域の皆さんのが七年祭の訪れを心待ちにしてこられた様子が目に浮かびます。

全国各地の祭りで見られる神輿や曳山巡行、お囃子などの多くは、京都祇園会に起源を持ち、都市に蔓延する疫病を鎮めるための御靈会に由来するとされています。高浜祇園会も、戦国時代の文献にその名が記されており、七年祭の起源と考えられています。最終日の「足洗いの儀」では、疫病の原因とされる怨霊や疫神が海へと帰っていくと伝えられています。

神輿に伴う太鼓打ち、太刀振り、お田植、神楽など多彩な芸能は、福井県の無形民俗文化財に指定されています。

今回、学校では地域の伝統文化にふれる貴重な機会として、「太刀振り」「神輿巡行」の見学・鑑賞を計画しています。

俄(にわか)なる『明月余情』

七年祭の中でもひときわ異彩を放ち、夜な夜な、路地が笑い声に包まれ、観衆を沸かせる芸能として知られるのが、小狂言「俄（にわか）」です。若連中がパロディーや仮装を辻々で披露し、祭りを一層盛り上げます。



俄(にわか)のようす

し、対立していた人々が和解し、新たなつながりが生まれる様子が描かれました。

一般に「伝統的な祭りに限らず、祭りの盛んな地域は人の結びつきが強く、災害などの非常時に団結し助け合う力、すなわち地域力や防災力が高い」と言われます。祭りは、人々を和解や融合に導く潤滑油や接着剤のような役割を果たしているのだと思います。

道徳・伝統文化の継承
狂言師 野村萬斎物語



現代に受け継がれる能や狂言、歌舞伎といった芸能も、もともとは民衆の暮らしと深く結びついたものであり、今日のバラエティ番組などの娯楽も、小狂言の系譜にあると言えるかもしれません。

いずれにせよ、全国各地で繰り広げられる祭りのもつエネルギーと魅力は、今も昔も人々を惹きつけてやみません。

学校でも、こうした鑑賞を通じて、町内外の伝統的な遺産や文化活動に目を向け、伝統行事に込められた人々の思いや、それを支え続ける人々の願いにふれる中で、地域のつながりや文化活動への関心を育み、次代の地域づくりを担う生徒の育成につなげたいと考えています。

学校祭に向けて SHINKA

今回、七年祭の「お囃子」に女子生徒が初めて参加すると伺いました。



秋に開催予定の学校祭では、暑さ対策として初めて町中央体育館を併用する予定です。生徒会でもアイデアを出し合いながら、卒業生が築いてきた伝統を大切にしつつ、新たな学校祭の創造に向けて企画を練っています。どうぞご期待ください。

NHK 大河『べらぼう』では、江戸時代に活躍した鳶屋重三郎の熱意に影響を受けた大文字屋が、「吉原に来ないと感じられないような魅力」を創り出そうと「俄祭り」を企画

イングリッシュキャンプを通して

1年生対象に、若狭湾青少年自然の家で1泊2日の英語交流活動を実施しました。

初めは、ALT（英語指導助手）の話す英語に戸惑い、緊張した様子も見られましたが、活動が進むにつれて徐々に打ち解け、積極的に話しかける姿が見られるようになりました。

別れの際、ALTからは「最初は誰でもうまく話せません。失敗を恐れず挑戦することで、コミュニケーションが深まり、友情も育ちます。これからもチャレンジを続けてください」と励ましの言葉をいただきました。生徒たちはこの経験を通して、言葉の壁を越えた交流の楽しさを実感し、新たな出会いから世界を広げる貴重な一歩を踏み出しました。



若狭地区中体連夏季総合競技大会 & 福井県吹奏楽コンクール

6月12日(木)～22日(日)にかけて、令和7年度若狭地区中体連夏季総合競技大会が開催されます。今年度は、北信越大会が福井県で開催される関係で、例年よりも早い日程となっています。

また、7月26日(土)には、吹奏楽部が福井県吹奏楽コンクールに出場します。いずれも、3年生にとっては最後の大舞台です。これまで積み重ねてきた練習の成果を存分に発揮し、悔いのない素晴らしい活躍を期待しています。

令和7年度 若狭地区中体連夏季総合競技大会		会期					
競技	会場	12(木)	13(金)	14(土)	15(日)	21(土)	22(日)
軟式野球	小浜市営球場		○	○	予備	予備	予備
バスケットボール	高浜町中央体育館					○	
ソフトボール	おおい町総合運動公園多目的グラウンド			○	予備		
	上中中学校					予備	予備
バレー ボール	おおい町総合運動公園体育館		○	○			
ソフトテニス	おおい町総合運動公園庭球場	○	○	予備	予備		
卓球	小浜市民体育館	○	○				

福井県吹奏楽コンクール		
吹奏楽	福井県立音楽堂（ハーモニーホールふくい）	7月26日（土）